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Правописание безударных 
гласных

• Написание букв на месте 
безударных гласных 
устанавливается путем 
проверки другими словами и 
формами, где в той же 
значимой части слова (в том 
же корне, в той же 
приставке, суффиксе, 
окончании) проверяемый 
гласный находится под 
ударением



Безударные гласные в 
корнях
• написание букв на 
месте безударных 
гласных в корнях 
устанавливается 
путем проверки 
словами и формами с 
тем же корнем, в 
которых 
проверяемый 
гласный находится 
под ударением



гар — гор. На месте безударного 
гласного пишется буква о, хотя 

под ударением — а,
зар — зор. На месте безударного 

гласного пишется а
кас — кос. В этом корне пишется 
а, если после корня следует а; в 
остальных случаях пишется о

клан — клон. На месте 
безударного гласного пишется о
крап — кроп. Без ударения 
пишется буква о в словах со 

значением 'покрывать каплями, 
брызгами'

Особенности написания      
       отдельных корней

лаг — лог — лож. На месте 
безударного гласного перед г 

пишется а, перед ж — о
пай — пой (в глаголе паять и 
однокоренных словах). Без 

ударения пишется а
равн — ровн. Буква а 

пишется в словах, связанных 
по значению с 

прилагательным ра́вный 
'одинаковый‘

рос(т) — рас(т) — ращ. На 
месте безударного гласного 
пишется: а) перед с (без 

последующего т)



Безударные гласные в 
приставках
• написание букв на месте 
безударных гласных в приставках 
(кроме приставки раз-/роз в этой 
приставке на месте безударного 
гласного пишется буква а, а под 
ударением — о) устанавливается 
путем проверки словами и формами 
с той же приставкой, в которых 
проверяемый гласный находится 
под ударением.



перевра́ть, 
переда́ть, 
переложи́ть,
 переписа́ть  

Примеры:

отнима́ть, 
отпира́ть, 
отрыва́ть, 
отста́вить 
(о́тнял, о́тпер);



Безударные гласные в 
суффиксах
•  Написание букв на месте 
безударных гласных в 
суффиксах устанавливается 
путем проверки словами и 
формами с тем же 
суффиксом, в которых 
проверяемый гласный 
находится под ударением.



Примеры:

• -ик: виновник, умнику 
ежегодник (стари́к, озорни́к, 
дождеви́к);

• -ин(а): баранина (осетри́на, 
свини́на), трещина, царапина 
(морщи́на);

• -ок: подросток, набросок, 
обрубок (игро́к, движо́к);


